«El protestantismo" activa cada dia más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta neces dad desarrollar una intensa acción catequistica, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predominios extranjeros......»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diaio Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

ro cumplir con los deberes que me impone y recibir los auxilios que administra. Celebraréis la misa todos los das en la famara vecina y expondréis el San isimo nacramento durante cuarenta horas. Cuando haya muerto, colocaréis el altar a mi cabecera, continuaréis diciendo misas y no cesaréis hasta que mi cuerpo descanse en la tierra. Mapoleón al morir.

«He nacido en la Re' g'on Católica y quie-

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 150 varas al Sur del | Colegio de Sritas.

Teléfono 3131

Suscrición mensual & 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 23 DE OCTUBRE DE 1929

Número 3271

Actualidades

Manténgase la neutralidad en la escuela. Al Sr. Ministro de Educación Pública.

Habíamos dicho que antes de poner punto final a nuestra polémica con el Sr. Presidente de la Junta de Educación, y si este exaltado liberal, se empecinaba en ceder una escuela a la conferencista librepensadora, Belén de Sárraga, elevaríamos nuestra vehemente y justa protesta al Sr. Ministro de Educación Pública.

Por el Diario de Costa Rica de ayer nos hemos enterado de que el señor Boza Cano, persiste en su idea y de paso, en un violento artículo que no tenía razón de ser, nos llama fanáticos.

Hemos procurado discutir este asunto con toda imparcialidad y mesura y de ninguna manera quisimos descender al terreno virulento en que se coloca el Sr. Presidente de la Junta al atacarnos.

Si el señor Presidente de la Junta de Educación, violando los principios de neutralidad que cimentan la enseñanza laica, tan cacareada por los liberales, cede una escuela a una conferencista rabiosa anticlerical, es el señor Presidente de la Junta de Educación el fanático y en manera alguna nosotros que apenas nos contentamos con señalar con hierro candente su partidarismo sectario.

Puerilmente pretende el señor don Andrés Boza Cano en su artículo, que no hemos oído ninguna «de las conferencias de esta distinguida conferencista para tener el valor de prejuzgar su labor aceptada por todos los países cultos del mundo como una labor cultural.»

Sr. Boza Cano: no tenemos interés alguno en prejuzgar la labor «cultural» de Belén de Sárraga. Porque no prejuzga quien aduce un serie de argumentos sólidos como los que expusimos al comienzo, tales como sus anteriores y rabiosas conferencias en la administración del Lic. Ricardo Jiménez. No prejuzga quien cita, como citamos nosotros, párrafos de la prensa americana donde se decía los móviles que impulsan a dicha señora para andar en propaganda liberal por estos países católicos. Y es, además, positivo fanatismo decir, que las conferencias de esta señora le hayan abierto las puer tas de todos los países cultos del mundo, pues, en los Estados Unidos se le prohibió dar sus conferencias «porque causaban motines».

Cabalmente, la razón de que el señor Boza Cano ponga tanto empeño en ceder una escuela a esta furiosa sectaria, está declarando a la legua el carácter de dicha señora. Porque no es el Señor Boza Cano, liberal y más que liberal, quien puede acusarnos de un juicio temerario. Sí que lo hace Señor Boza Cano cuando nos supone violando la conciencia del niño para imponerle una religión que talvez no sea la suya. De aquí se puede deducir que el Señor Presidente de la Junta de Educación, o don Andrés Boza Cano, que es lo mismo, nos venga con la necia y refutada conseja del memorial que pidió a nuestro ubérrimo Congreso la enseñanza religiosa, pero no obligatoria, como quiere hacer creer el Sr. Boza Cano, sino optativa como lo piden el derecho y la lógica de que parece estar desprovista la perorata del Sr. Boza Cano.

Por eso, nosotros, «los eternos fanáticos» al poner punto final a esta discusión, lanzamos nuestra vibrante protesta por el abuso y sectarismo de que ha hecho gala el Presidente de la Junta de Educación laica, cediendo una escuela a la conferencista anti católica Belén de Sárraga, colaboradora entusias ta del régimen comunista de México y abanderada que ha sido de toda manifestación anti-clerical.

Y elevamos estas noticias, junto con nuestra protesta, al Sr. Secretario de Estado en el Despacho de Educación Pública, para que, en virtud de la ley que lo autoriza ampliamente y para que haga respetar la absoluta neutralidad que debe caracterizar al Organismo Educacional; prohiba al Presidente de la Junta de Educación, que falte a sua atribuciones, al ceder cualquier departamento público escolar a una conferencista que no es...laica!

La fiesta de mañana

Con ser mañana la festividad de San Rafael, salvador de Escasú habrá un gran rosario con juego de pólvora y música.

Los camiones del señor Zúfiga estarán a la disposición

de los josefinos y escasuceños.

El 24 habrá gran misa y procesión con el santo arcángel, banda musical, cordón de bombas y toda la villa estará de gran gala.

Anuncie en este diario

Un complot comunista en Francia

El cable nos da cuenta de haberse descubierto un vasto complot comunista próximo a estallar en París y que el Gobierno Francés apresta los rifles, las ametralladoras y los cañones para la defensa de las instituciones patrias amenazadas de muerte desde Moscú.

Pero es realmente una inconsecuencia que el Gobierno liberal de Francia que ha preparado admirablemente el terreno para que fructifique la fatídica planta sovietística apoyando la escuela laica, enemiga de Dios, donde se descristianizan las juventudes, y expulsando las órdenes religiosas clausurando escuelas católicas, es decir haciéndole una guerra cruda a la Religión Católica que es la única opositora a las doctrinas disolventes; el mayor peligro para las naciones. Lo que hace Francia hacen todos los gobiernos liberales, (inclusive Costa Rica) cuando ya se dan cuenta del peligro, cuando ya está próximo a estallar el volcán, entonces se alarman y echan mano al recurso de la fuerza armada para reprimir con mano de hierro la revolución, con el consiguiente derramamiento de sangre.

Pues ¿no es mejor prevenir que curar? Ha sido incapaz el Gobierno Francés de impedir que la casi totalidad de los maestros y profesores de las escuelas públicas oficiales sean comunistas y estén afiliados a la Internacional de Moscú, y que van paulatinamente envenenando a las juventudes francesas?

No hace mucho, y a raíz del anterior complot comunista que también estuvo próximo a estallar en París, cuando fué expulsado el Embajador del Soviet, el diario católico "La Croix", al comentar el suceso, publicó una caricatura sensacional y que presentaba a la masonería abonando el árbol socialista en tanto que en otro cuadro representaba a la misma masonería con una hacha derribando a ese mismo árbol. Y es que de tal manera ciega al liberalismo el fanatismo sectario que con tal de destruír a la Iglesia Católica, no paran mientes en aliarse con todos los enemigos de la Iglesia de Cristo, hasta con aquellos que a la postre resultan los peores enemigos del orden social, de la paz y progreso de las naciones.

Y lo que pasa en Francia, también pasa en todo el mundo donde gobiernan los liberales y también en Costa Rica. En este país también se prepara el terreno para el socialismo revolucionario, haciéndole la guerra a Dios ya la doctrina cristiana en las escuelas públicas y de mil maneras y poniéndole trabas y cortapisas a la Iglesia Católica, restringiendo su libertad de acción. Las consecuencias funestas de esa política se dejarán sentir en no lejano día en que nuestro Gebierno, al igual que el de Francia y otros, tendrá que reprimir con las armas los intentos revolucionarios socialistas o comunistas.

¿Escarmentarán nuestros Gobiernos anticatólicos en cabeza ajena?

Personales

Ha mejorado un tanto don Jaime Brenes Castro, quien se ha trasladado a Puntarenas.

—Don Salvador Umaña, profesor de la Normal, se trasladará a Alemania a fin de noviembre para emprender estudios profesionales.

—De Limón regresó el Padre don Rosendo de J. Valenciano, habiendo estado en el festival organizado en aquella Diócesis en honor de Su Santidad.

Viene el resto de la película Colón

El Ministerio de Educación ha recibido el resto de la película histórica de Colón.

Inmediatamente se traducirán las leyendas del inglés al castellano y en el mismo Teatro Raventós se les presentarán gratuitamente a los escolares.

Si necesita un cuarto confortable, contra temblores y céntrico, escriba a M. V. al apartado 13-52.

San Rafael de Poás es en su totalidad constitucionalista

Carta recibida ayer por la Secretaría respectiva, informa que tanto la villa de San Pedro de Poás, como sus distritos, acepta por lujosa mayoría la divisa blanca y amarilla Allí la causa constitucional es la de todos y es seguro que vencerá la papeleta de los diputados Sancho, Mons. Solís y otros caballeros, cuya designación se postulará muy pronto. Hay que felicitar a los pedreños por el apoyo que dan a la causa popular.

Fiesta en Desamparados

El 23 y el 24 habrá grandes fiestas en San Rafael de Desamparados. Se verificará una solemne misa en la ermita y las vísperas serán con rosario y pólvora.

Fiesta solemne de San Judas Tadeo el 28 del corriente en la Parroquia de la Soledad

Don Antonio Arce, uno de los devotos más entusiastas del glorioso apóstol de Cristo, San Judas Tadeo, quiere solemuizar su fiesta el 28 de este mes con una Misa cantada a gran orquesta y con buenas voces, acompañada de Revestidos y con su correspondiente sermón. La Misa será a las 7 de la mañana y desde ahora hacemos nuestra invitación pública a todos los que quieran contribuir con su presencia y su piedad al esplendor del culto en honor del insigne apóstol de nuestra fe católica.

Deséase también hacer el Rosario con solemuidad en su honor. Si alguno tiene voluntad de hacer algo especial para esa hora, que lo avise con anticipacion al Sr. Cura de la Soledad.

e e e e Apostolado de la Oración e e e e e DIA DE SAN RAFAEL

El próximo Jueves 24 de Octubre, onomástico de nuestro Dignísimo Prelado Monseñor Doctor Rafael Otón Castro, se celebrará en Santa Iglesia Metropolina, una Misa a las seis y media de la mañana en el Altar del Sagrado Corazón de Jesús.

Se ruega a las Celadoras y Socias del Apostolado de la Oración su asistencia y que ofrezcan la Santa Comunión por sus intenciones.

DE LUCIANO PULGAR

La libertad no puede ser uni- doctrina católica, sino al protessas tan sagradas como Dios, la Eucaristía y el alma, podría decirse que esa libertad, para que sea perfecta, tiene que existir íntegra en el todo y en cualquiera parte; de tal modo, que si en una nación hay un paria o un esclavo uno solo que sea, en esa nación no hay libertad.

La razón inerme mereció siempre más reverencia que no la sin razón amenazante.

Cómo sucede que al compás que se multiplican y crecen los delitos, las penas merman y se enflaquecen? ¡Cuidado, cuidado, señores! recuerden a Plutarco y a Mariana; no olviden que la impunidad individual acelera los castigos públicos.

Muchos incautos corren vendados en pos de la masonería, dejándose arrebatar la libertad de pensar y sirviendo de instrumentos ciegos a planes fraguados por poderes ocultos y lejanos.

La moderación de las logias anglosajonas es moderación metódica para no alarmar a las testas coronadas y a otros poderosos que cooperan en los trabajos masónicos, sin advertir el verdadero fin de éstos; pero las sectas o logias latinas han empezado ya a quitarse la máscara. según lo publican los congresos masónicos más recientes y en particular algunos tenidos en Roma.

Lástima que los colombianos (y los costarricenses...) no lean las actas y discursos de esos Congresos, en que la masonería se ostenta tal como es: con sus principios y designios, contrarios no sólo al clero, blanco del odio manera fue el escritor Osvaldo frenético de las logias sino a la Marbach.

lateral. Si la libertad política y tantismo, al judaísmo, a todas las civil pudiera compararse con co- religiones positivas: con su plan, que es la destrucción del orden social, político y doméstico y la exaltación de la revolución universal: con su culto, que es literalmente el culto de Satán. Todo esto se prueba en revistas sumamente autorizadas que circulan por el mundo, pero que los co-Iombianos (y los costarricenses...) no leen, como no leen los discursos de un Ferrari, de un Magallanes Lima y de otros masones que no saben fingir. Tan cierto es esto, que el general angloamericano Schyroe, representante de las logias de su tierra cerca de las de Italia, hace algunos años, comunicó a los Estados Unidos que estas últimas habían dejado de ser masonería para convertirse en cosa verdaderamente infernal.

De esta manera las tales sociedades, cuyo influjo sube y se extiende, son un pulpo que amenaza ahogar el orden tradicional en los pueblos que domina; un poder tenebroso que sojuzga los gobiernos de quienes se apodera; una institución que trata de reemplazar la caridad cristiana con la beneficencia de gremio, en forma tan egoísta, que un masón honrado ha dicho que la policía debía intervenir para que la logia no disponga de los empleos públicos en bien de sus paniaguados; una especie de tribunal secreto que por medio de sus intrigas y recursos persigue y procura enterrar a los que no están en su gracia. Pobre nues tra patria, que no distingue el bien del mal y donde muchos se dejan conducir ciegamente a fines que no sospechan siquiera.

El masón que habló de aquella

EL CIELO

Los muertos resucitados por Jesucristo, mientras estuvo en el mundo, volvieron a morir.

Mas la resurrección de los mortales que tendrá lugar al fin de los tiempos para asistir al universal juicio, será como Cristo ha dicho, para no morir nunca. ¡Dichosos si resucitamos para el

¿Qué es el cielo? Pregunta que hizo a Santo Tomás de Aquino una hermana suya y le respondió: «No podrás saberlo hasta que vayas a él.» ¡El cielo!... llanto, dolor, tristeza, odio, envidia, males... no los hay en el cielo.

grimas, lugar de destierro, crió Dios las cosas tan admirables y de tanta hermosura para buenos y malos, ¿qué habrá en el Cielo, Paraiso de deleites, morada de la Gloria Divina, que el generoso Señor de lo creado ordenó para premiar a los escogidos? Allí, en compañía de los Angeles y Santos, y contemplando cara a cara las grandezas y hermosura del Altísimo, y mirando a su Santísima Madre, María nuestra dulce y tierna Madre, el único consuelo del alma en las penalidades de la vida, queda el alma inundada de felicidad y el cuerpo hermoseado con las dotes gloriosas y para siempre, sin temor de perder esa bienaventuranza.

«¡Qué hermoso es el cielo, pero no es para nosotros!» dijo Lutero con desesperación y tristeza a la infame compañera de sus crimenes.

El cristiano que cumple con buena voluntad los preceptos del Señor y huye de los vicios y practica la virtud, debe exclamar con gratitud, alzando los ojos llenos de esperanza:

jOh Santísima Virgen María, acoje en tu Divino seno a este humilde pecador que llega a tus pies arrepentido!

¡El cielo... lo ha hecho Dios para mí!

José T. Pagani M.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las 20 horas en el Parque Central.

- 1°. La Chula de Pontevedra, Pasacalle, Luna y Brú.
- 2º. El Espectro del Alcalde, Obertura, Grossmann.
- 3º. La Sorpresa, Andante de la sexta sinfonía. Haydn.
- 4°. La Corte de Granada, Fantasía Morisca en 4 números.
- No. 1. Introducción y Marcha al Torneo. No. 2. Meditación. No. 3. Serenata. Nº. 4 Final. No. 5. La Gioconda. Danza de las Horas, Ponchielli.

El Director. ROBERTO CANTILLANO

Miércoles, 28 de octubre, 1929.

Suscribase a este diario

La actividad religiosa extranjera en Ibero América.-El Cónsul general de Chile pone los puntos sobre las íes.=-La Liga Epworth en evidencia. - Solidaridad Ibero Americana

ha distinguido desde su llegada al cargo por su celo constante en la defensa del prestigio de su teresante documento sobre la actividad de ciertos misioneros americanos en nuestra América y las relaciones de sus iglesias an te la falta de éxito de sus pre-Si en el mundo, valle de lá- dicaciones en nuestros países. El señor Feliú-Hurtado ha dirigido a sus colegas del cuerpo consular iberoamericano, la comunicación siguiente, que habla por sí sola:

«Estimado colega:

El Departamento de Misioneros de la Liga Epworth, ha circulado unos panfletos de los que «The Tribune». Day City, Texas, reprodujo los siguientes párra-

«Hechos sobre las misiones.

«América Latina.-¡Qué batallones de ignorancia y superstición están atrincherados en ese vasto territorio! ¡Qué esclavitud espiritual oprime a sus masas, qué inanición espiritual consume a sus infieles intelectuales!

«Ochenta millones de personas con menos maestros que el estado de Nueva York, con menos ministros del culto que el estado de Iowa; con maravillosas catedrales e irreverencia hacia el Salvador, con siglos de cristianidad y un pueblo sin Cristo; con tal ignorancia que tres personas de cada cinco saben leer; con tal inmoralidad que solamen: te en Chile una tercera parte de los niños son ilegitimos y las tres cuartas partes mueren en la infancia. Un continente con gran porvenir. ¿Cómo ha de librársele del cuerpo de muerte?» -Superitendente del Departamento de Misioneros de la Liga Epworth.

«Inmediatamente escribí al director d l diario:

"Muy señor mío:

"Estoy verdaderamente contrariado después de la lectura de un artículo inserto en su diario, del Superintendente del Departamento de Misioneros de la Li. ga Epworth, bajo el título de "Hechos acerca de las misiones".

"Supongo que el objetivo de

El distingido cónsul general la Liga es educar e ilustrar al de Chile en Nueva York, don pueblo, pero los comentarios he-Luis E. Feliú Hurtado, que se chos no le capacitan para tan elevada misión. Es mi opinión honrada que el artículo no contiene sino injustificados insultos país, proporciona a esta sección y calumnias contra los países su -con gentil amabilidad-un in- damericanos y esto no contribuírá a la educación ni a la amistad con los insultadores.

> "En cuanto a Chile se refiere, manifestar que mi país, un "lea" der" en materias pedagógicas, tiene tres analfabetos de cada cinco habitantes, que una tercera parte de los niños nacen in moralmente, que las tres cuartas partes mueren en la infancia y eso en un país que tiene el más eficiente ministerio de Sanidad y Beneficencia, es sencillamente vergonzoso-para los autores de esa declaración.

"Confío en que conceda usted a este asunto su atención en el porvenir, de manera que esta tan injusta descripción de toda Sur América, pueda ser borrada de la imaginación de sus lectores".

(Firmado) Luis E. Feliú H., cónsul general de Chile.

"Me tomo la libertad de poner estos hechos en su conocimiento como dato ilustrativo para juzgar las respuestas evas: sivas y llenas de distingo que comienza a circular la Liga de Epsom.

Además creo cumplir con ello el deber de solaridad Ibero Americana que a todos cónsules de habla ibera nos obliga a defen. der la dignidad y civilización de nuestros países atacada en esta ocasión y mediante las ondas radiotelefónicas son pretextos religiosos y la finalidad evidente de obtener crédito y fondos para su campaña.

Personalmente, "no" me inte" resa la parte católica o antica. tólica de esta campaña religiosa; pero protesto (y he hecho llegar mi protesta hasta el gobierno de Chile) contra la deslealtad e injusticia de este ataque que viene de parte de una secta que goza de la libertad y hospitali^{*} dad de nuestros países.

"Soy su más atento servidor, Luis E Feliú-H, cónsul general de Chile.

"La Prensa" de New York, oc tubre 4 de 1929.

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO Preparado eservescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales. Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

> LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS Unicos distribuidores

APARTADO 716

TELEFONO 2812

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE: Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc, serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima.

Informaciones comerciales, industriales, particulares

Discreción y garactia. A ceptamos toda clase d comisiones.

y de indole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea es buscamos alojamlento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompañase el la porte aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de rec birse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

> Escriba en español a La Plata Exchange 31 West 111 Street, New York, N. Y.

Antes de permitir que lo operen, consulte al Dr. PADILLA

Esquina opuesta a la Botica Francesa. TELEFONOS:

CONSULTORIO, 3820. HABITACION, 4158.

Corte Plena Sesión del lunes

la, señores Tranquilino Chacón Chaverri y Enrique Solera Rojas, respectivamente, en que piden se les permute en sus puestos, se acordó de conformidad.

=Se nombró al señor Francisco Araya Pérez para portero interino del Juzgado del Crimen de Heredia, en vez del señor Rosen lo Araya Sancho, quien falleció.

-Fué aprobado el nombramiento del señor Manuel María Zúñiga Brenes para notificador interino del Juzgado Civil de Puntarenas.

De la terna enviada se nombró al primero, señor Juan Rafael Escalante Roldán, para Srio. de la Alcaldía 2ª del cantón de Osa, con asiento en Puerto Jiménez, y, además, para Alcalde suplente de ese lugar y notificador sin sueldo.

-Vista la solicitud de la señora María Bermúdez Díaz en que pide se indulte a su esposo Luis Bermúdez Garbanzo, la pena líquida de 5 meses y 19 días a que fué condenado junto con Francisco de iguales apellidos y Gamaliel Bermúdez Meléndez por atentado a la autoridad de Juan Segura Sandí, Daniel Pérez Segura y Carlos Madrigal Garbanzo, se acordó dar el informe en sentido desfavorable.

=En la solicitud de Charles Peaman Nesbilt en que pide se le conmute en multa la pena de 25 días de arresto que le fué impuesta junto con George Richard Farrell Morton, por accidente ferroviario, se dispuso informar al Poder Ejecutivo en sentido desfavorable.

que pide indulto y, subsidia- el resto del presente perícdo.

Leído el oficio de los Alcaldes riamente, conmutación en confi-2º de lo Civil de este cantón y namiento de la pena líquida de 1° del cantón central de Alajue- 2 años, 5 meses y 10 días a que fué condenado por lesiones causadas a Maximino Montero Calderón, se acordó informar desfavorablemente en ambas peticiones.

> -Examinada la solicitud de José Angel Valle Solano en que pide se le conmute en confinamiento en la ciudad de Puntarenas, la pena de 50 días de arresto que le sué impuesta por estafa a Augusto y Nestalí Trejos López, se dispuso informar en sentido desfavorable.

> =Tomada en consideración la petición de Fortunato Alvarado en que solicita indulto de la pena líquida de 2 años y 18 días de prisión a que fué condefavorablemente.

jamín Mora Espinosa en que pi- forma de niño, le ayudó a Misa, de se le conmute en multa la y preguntándole el Santo el misp na de 61 días de arresto que terio de la Santísima Trinidad, le fué impuesta por agresión con le dijo el Niño: "La segunda perarma de fuego en daño de Seve- sona soy Yo que te redimí, y tú, ro Guerrero Parra, se acordó informar favorablemente.

el Conjuez Licdo. Oscar Herrera Troyo, para conocer, en la Sala 1ª. de Apelaciones, de las diligencias sobre denegación de inscripción de un documento en el Registro Público de la Propiedad, seguidas a solicitud del Licdo. Adán Acosta Valverde, en vez del Magistrado Licenciado Gerardo Guzmán Quirós.

-En la solicitud de los Alcaldes de los cantones de La Unión y Turrialba señores Domingo Monje Rojas y Ernesto Ortega, en que piden se les per-=Atendida la solicitud de mute en sus puestos, se dispuso Fernando Montero Vizcaino en de conformidad, pero por todo

Santoral

Miércoles 23.=Santos Pedro Pascual, obispo y mártir, Juan Capistrano, confesor; Servando y German, hermanos mártires.

SAN PEDRO PASCUAL, OBISPO Y MARTIR

Nació en Valencia, de padres nobles y cristianos, los cuales le educaron en el amor y temor santo del Señor. Estudió filosofía, letras humanas y lenguas. El rey de Aragón le hizo canónigo de la catedral de Valencia. Después de haber convertido a muchos moros, recibió el hábito de nuestra Señora de la Merced, e hizo varios rescates de cautivos cristianos. Llamóle San Pedro Nolasco a Barcelona para que explicara teología, y el rey don Jaime le hizo ayo y maestro de su hijo D Sancho. Mereció por sus muchas virtudes y letras ser electo obispo de Granada, y después de Jaén. Cautivado por los nado por hurto a Alberto Fait moros, con su rescate por tres Rochi, se acordó informar des- veces hizo rescatar a otros cristianos, quedándose siempre cau-=Leida la solicitud de Ben- tivo. En una ocasión Cristo, en con los niños que has rescatado, me has cautivado a Mí". Final--Fué designado por la suerte mente, después de haber padecido mucho por el Señor, fué martirizado por los moros el día 6 de diciembre, año de 1300.

ANTES DE PODER

utilizarlos, es menester extraer el hierro u oro de la piedra mineral. Lo mismo puede decirse del aceite de hígado de bacalao. Sus virtudes no se encuentran en sus materias grasosas y mucho menos en su asqueroso sabor y olor. Ningún tísico o persona que padezca otra afección agotante, ha derivado importantes beneficios de lo que se llama aceite de higado de bacalao en estado natural. Sus efectos sobre los nervios, la repugnancia con que lo recibe el estómago, son más que suficientes para contrarestar, en la mayoria de las gentes, sus buenos efectos como medicina. Sin embargo, siempre hemos tenido motivo para creer, que envuelto en los elementos que componen el aceite de hígado de bacalao, se encontraban propiedades curativas del más alto valor. Pero fué necesario separarlas de su nauseabunda matriz en que estaban combinados, y esto es lo que con gran éxito se ha efectuado en la elaboración de la PREPARACION de WAMPOLE en cuyo eficaz remedio, tan sabroso como la miel, tenemos una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Ba-calao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extrac-to Flúido de Cerezo Silvestre. En todas las enfermedades agotantes, como Clorosis, Gripe, Afecciones Pulmonares, jamás deja de pro-porcionar un alivio y vigorizar. El Dr. S. Quintero, de Caracas, Venezuela, dice: "La Preparación de Wampole es eficacisima en todos aquellos casos en que están indicados los reconstituyentes." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación an iloga, no importa por quien esté hacha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Suscribase a este diario

Los católicos y su prensa en los Estados Unidos

car en Chicago, tras muchos años de árdua labor «El Directorio de la Prensa Católica».

Según esta obra meritísima de Majer, el número actual de los católicos en los Estados Unidos de América asciende a 21.453.928.

Comparando estas cifras con las de 1908, que eran sólo... 15.265.168, el Directorio muestra que la Iglesia Católica en los Estados Unidos ha ganado ... 6.188.760 miembros durante los últimos veinte años.

En los últimos diez años el aumento ha sido 2.205.995, pues en 1918 la población católica en este país figuraba como de... 19.157.933.

El Directorio enumera 293 periódicos y revistas católicos, publicados todos en los Estados Unidos del Continente America-

La frecuencia de publicidad de de asociaciones particulares.

José H. Mejer acaba de publi- dichos periódicos es como sigue: diarios, nueve; tres veces por semana, uno; semisemanales, tres; semanales, ciento seis; tres veces por mes, uno; semimensuales, nueve; mensuales, ciento veintiseis; semianuales, uno; anuales dos; bienales, uno.

Los idiomas usados y el número de publicaciones en cada uno de ellos son: ingleses, doscientos seis; alemanes, dieciocho; bohemios, quince; polacos, quince; italianos, nueve; franceses, nueve, ukranios, cuatro; lituanos, tres; eslovenos, tres; españoles, dos; magiares, uuo; japoneses, uno; puntuación para ciegos, dos.

En estos números no van incluídos los boletines mensuales que en forma de revista se publican en todas las parroquias: los periódicos de los colegios, las publicaciones de las escuelas y los órganos locales o nacionales

Una pregunta a don Gamaliel Noriega

Nos permitimos interrogar al distinguido caballero señor Noriega, quien hizo un verdadero estudio de las convenciones postales, lo siguiente:

«Afecta el tratado de Madrid sobre servicios ocstales, el nuevo franqueo decretado por tador también va avanzando. los diputados gobiernistas?

Si sube la tarifa criolla, no sube automáticamente la del exterior?»

Este punto es demasiado importante y bien v le la pena de ser estudiado.

Armando locomotoras eléctricas

Sigue con mucha actividad la armadura de locomotoras eléctricas por cuenta de la A. E. G. Se calcula que de aquí a enero estará armada toda la batería de 10 máquinas.

El tendido del cable alimen-

En la planta la cantidad de trabajadores será duplicada a principios de diciembre para ver si en marzo funciona el nuevo sistema.

Suscribase a este diario

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido - Calidad - Baraiura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

OVEEDORA

Surtide completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás - rtículos de almacén en general. Aqui se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnifico: Mata instantâneamente cucarachas, pu'gas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. Pruébelo, es barato y eficaz.

VACUNA ANTITUBERCULOSA - PREVENTIVA Y CURATIVA -

FRIEDMANN

Curación rápida y positiva mediante una o dos inyecciones intramusculares. Al que pueda probar que no se mejora se le devuelve el dinero. Cada cual tiene ahora la ocasión de curarse.

Por atención del Dr. R. A. Grillo la vacuna se encuentra de venta A LOS MEDICOS en la FARMACIA GRILLO, en San José de Costa Rica.

ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

"Parasitoides Zúñiga"

es lo mejor Tres cucharaditas por la tarde

y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Pagés, Victoria, Nacional y Violeta

Suscribase a este diario

PROGRAMA

de los Festejos Patronales de la Parroquia de San Rafael de Oreamuno, Octubre de 1929

MIERCOLES 23

A las 12 hs.-Vísperas solemnes anunciadas con repiques de campanas, pólvora y filarmonía.

Se oirán confesiones hasta las 5 de la tarde

A las 6.30 p. m. - Rosario solemne, sermón del Pbro. don Alberto Mata, Salve y Bendición con el Santísimo.

JUEVES 24

Mantenedor de este día: don Rafael Sanabria M.

A las 4 a. m.-Alegre diana despertará a todos los feligreses de la Parroquia.

A las 6 a. m.—Comunión general de los fieles y misa cantada, encargada por la señorita Rafaela Montenegro.

A las 8.30 a. m.-Procesión . con la imagen patronal al redentor de la plaza pública.

A las 9 a. m.-Misa solemne a gran orquesta y panegírico del Presbítero Lic. don Carlos Meneses.

Veneración de la imagen del Santo Arcángel durante todo el día món y Visita de Altares.

PROGRAMA

Día 23

Día 24

6 y 30 a. m. = Misa cantada y

5 p. m. = Rosario y sermón.

6 y 30 a, m = Misa cantada y

5 p. m = Rosario y sermón.

Mantenedor don Julián Rodríguez

Dia 26

12 m.—Angelus Solemne.

6 y 30 a. m. = Misa cantada y

6 p. m. = Rosario Solemne y

8 p. m -Retreta por la filar-

10 p. m.-Principia la Adora-

ción Nocturna. Mantenedor, don

Día 25

por un Padre Redentorista.

Exposición del Santísimo.

Exposición del Santísimo.

Exposición del Santísimo.

monía de Guadalupe.

Marcial Rodríguez.

sermón.

Mantenedor, X. X.

5 p. m.-Rosario con plática

SOLEMNES CULTOS A CRISTO REY

En la Parroquia de San Vicente de Moravia

A las 6.30 p. m.=Rosario solemne, sermón, salve y Bendición con el Santísimo.

VIERNES 25

Mantenedor de este día: don Marcos Granados

A las 6 a.m. = Misa cantada y comunión.

A las 8 a.m. = Exposición del Santísimo, misa solemne y sermón.

A las 6.30 p.m. = Rosario so lemne, sermón y Bendición con el Santísimo.

SABADO 26

Mantenedores de este día: don Julio y don Francisco Quirós El mismo orden que en el día

anterior.

DOMINGO 27 Mantenedor de este día: don Esteban Martinez Gómez

A las 5 30 a. m. = Misa parroquial rezada.

A las 8 a. m.=Exposición del Santísimo, misa solemne y ser món por un Reverendo Padre Capuchino.

A las 5 p. m. - Rosario, ser-

Día 27

6 a. m.-Misa de Comunión.

8 a. m. - Procesión Eucarística

9 a. m. = Misa Solemne con

4 p. m.=Rosario Solemne y

Los demás fieles tomarán: los

varones a la derecha y las muje-

Panegírico, por un Padre Reden.

5 a. m. - Diana.

que recorrerá 700 vs.

12 m. = Angelus.

Visita de Altares.

res a la izquierda.

torista.

Noticias del Exterior

cutados

Moscú, 22.-Cinco generales ex-zaraistas fueron sentenciados a muerte y ejecutados inmediatamente después. Ellos eran: Generales Mikhailov, Vyssetchanski, Duemman, Dokanov y Shulza. Se les había acusado de haber estado preparando una contrarevolución y de contar con las manufacturas de armas aprovechando las altas influencias de que gozaban en sus respectivos lugares. En adición a esto, numerosas personas y altos oficiales exzaristas fueron enviados a Siberia por habérseles encontrado complicados en el complot que tendía a debilitar el Ejército Rojo.

Empréstito a 50 años plazo

Berlín, 22.-Ivar Krueger, el Rey de los Fósforos en Suecia, y el Ministro de Finances alemán Hilferding, concluyeron hoy las negociaciones mediante las cuales el primero concede un empréstito de ciento veinticinco millones de dólares a cincuenta años de plazo y al seis por ciento. El presupuesto de emergencia para el déficit será cubierto marcos, pagables en caarenta y un anualidades de doce millones, comenzando en 1941.

El Ministro Anteriou presentó su dimisión, pero no le fué admitida

París, 22.=El Ministro de Pensiones Anteriou en Consejo de Ministros anunció su dimisión eeta mañana, pero sus colegas se opusieron a ello, creyéndose que ello tenga conexiones con la crisis que se ha planteado con la perspectiva incierta de si el coafianza al actual gobierno des pués de las exposiciones hechas

Parlamento dará o no voto de por Briand.

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y **GARGANTA**

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Llegó FRESCA Leche Condensada Marca NIDO

EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

Cinoo generales zaristas eje. Se presume la caida de

Briand

Berlín, 22.--En todos los círculos políticos alemames se predice la caida del gabinete de Briand como consecuencia de los anuncios hechos por el mismo durante la ausencia del Presiden. te. Para la semana entrante a lo más tardar, esta situación se cree tendrá una definitiva solución No se adelantau conjeturas acerca de quien podría, en ese caso ponerse al frente del gobierno fran-

Probable dimisión del gabinete francés

París, 22.-Apenas ha regresado el Presidente Doumergue, el Premier Briand ha declarado que en su vida volverá a aceptar la Primatura del Gobierno francés. Las dificultades surgidas anteriormente y que han dado margen a la conjetura de la probable dimisión del gabinete no han desaparecido.

Clemenceau está ya mejor

París, 22.-El Tigre de Francia, Clemenceau, ha pasado un con la suma de 487.000.000 de día mejor. Los médicos que le asisten declaran que la especial constitución del anciano es la que lo ha salvado, repitiendo así la declaración anterior del médico de cabecera. Clemenceau está ya pues listo para continuar la revisión de sus Memorias que serán prontamente publicadas.

La Pan American Airways conduce 6 800 pasajeros en seis meses

Nueva York (Sipa.) - Durante los primeros seis meses de su servicio este año, de transporte internacional de correspondencia y pasajeros entre los Estados Unidos y las Antillas, México, Centro y Sud América, la Pan American Airways ha conducido 6824 pasajeros, o sea un promedio de más de 1100 pasajeros al mes, según informe publicado por el señor J. M. Eaton, Gerente General de Tráfico de la Compañía.

Durante ese período se transportaron 82,540 kilogramos de correspondencia regular y especial entre los Estados Unidos y los 17 países servidos por la Pan American Airways y su afiliada la Pan American-Grace Airways.

Desde el 9 de enero las líneas de transporte aéreo de correos de la Pan American Airways se han extendido de 177 kilómetros entonces a 15 610 kilómetros en la actualidad. Los aviones correos recorrieron 'en ese espacio de tiempo 1.388,000 kilómetros en sus itinerarios regulares, manteniendo un coeficiente de servicio de 99.85 por ciento, el mayor que haya obtenido una empresa de transporte de correo aéreo en contrato con los Estados Unidos.

El servicio de pasaje en aviones multimotores se presta actualmente sobre rutas de 5.630 kilómetros comprendidas en siete países, y los planes para extender el servicio a otras rutas por las cuales sólo se transporta correspondencia van progresando rápidamente, según manifestó el señor Eaton. El 1º de julio la Pan American Airways tenía 28 aviones multimotores en funcionamiento en sus rutas ordinarias. Esa flota va aumentándose a razón de una nueva aeronave cada 10 días.

NUEVA YORK NUEVA ORLEANS SAN FRANCISCO INGLATERRA PANAMÁ CUBA JAMAICA

SERVICIO DIRECTO DE VAPORES

NUEVA YORK

Servicio semanal con los vapores CA. LAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York via Habana y Cristóba'. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en La Habana.

NUEVA ORLEANS

S rvicio quincenal con los vapores "COPPENAME", "SARAMACCA"y "SURINAME." Llegan a Limon el dia sábado en la mañana con procedencia de Nueva Orleans, via Cristóbal. Salen los lunes por la tarde para Nueva Orleans, tocando en Bocas del Toro y Cristóbal.

INGLATERRA

Servicio quincenal con los vapores CARARE. CAVINA y ARIGUANI, Principiando con el vapor CARARE que aldra de Puerto Limon el dia 5 de Julio próximo, estos vapores seguirán llegando a Puerto Limón los jueves por la mañana procedentes de Avonmouth, via Barbados, Trinidad y Cristôbal saldrán d. Limó para Avonmouth, via Kingston los viernes por la tarde.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN. SIXAOLA, SANTA MARTA, y SACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colembia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los sub-agentes en San Jo-sé, Sres. Sas o & Pirie, Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 14 de octubre de 1929.

M. M. MARSH,

Administrador



CURA COMPLETA DE LAS HEMORROIDES

No es ya necesaria la operación quirúrgica para extirpar Hacemos envíos de este mal que causa la desesperación de millares de personas. Con la aplicación de nuestro insuperable tratamiento

o sea el último descubrimiento científico para el alivio completo de las hemorroides. Se consigue en pocos días la desaparición de éstas, sin dolor y molestias, sea cual fuere el tiem-po que se hayan padecido y aún cuando se hayan aplicado otros medicamentos sin ningún resultado.

por correo, a cualquier punto de la República de C. R., con el carácter de reembolso.

THE UNION PHARMACEUTICAL Co. P. B. Box 101 Sta. A. SAN ANTONIO, TEXAS, U. S. A.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA